



DESDE LA CORPORACIÓN G.G.V. ASEGURAN QUE ESTÁN TRABAJANDO EN SOLUCIONES

Falta de medicamentos golpea a usuarios de consultorios de La Serena

Si bien todos los estamentos reconocen que la situación se originó durante la anterior administración municipal, la cual dejó una millonaria deuda con los proveedores, también están conscientes de que los pacientes no pueden esperar por remedios que son vitales para la salud y calidad de vida de los pacientes.



Los usuarios indican que desde el mes de enero se viene repitiendo la falta de medicamentos en varios de los Centros de Salud Familiar (CESFAM) y Centros Comunitarios de Salud Familiar (CECOSF).

EL DÍA

LIONEL VARELA Á. / La Serena

Pacientes y funcionarios de la salud primaria de La Serena denuncian la falta de medicamentos e insumos en los distintos CESFAM de la comuna.

Y es que remedios como la Metformina o Losartán son parte de aquellos medicamentos que los usuarios de los consultorios aseguran no recibir en los centros de salud desde hace un tiempo, obligándolos a comprarlos por su cuenta. Además, algunos pacientes han reportado cambios en las horas de atención para curaciones debido, precisamente, a la falta de insumos.

Los funcionarios de salud por su parte, reconocen que hay medicamentos que están en stock crítico, pero hay otros que directamente no existen, y también faltan insumos. Y si bien señalaron que la Corporación Gabriel González Videla está realizando gestiones para subsanar la situación, éstas no han sido suficientes.

EN BUSCA DE UNA SOLUCIÓN

En ese contexto, Bernabé Álvarez, presidente del Consejo Consultivo del CESFAM Pedro Aguirre Cerda, indicó que desde el mes de enero que en el recinto faltan medicamentos para pacientes diabéticos y de salud mental.

“Uno entiende que la situación se viene arrastrando desde la administración anterior y que se dejó una gran deuda, pero los pacientes igual necesitan estos medicamentos, algunos de los cuales son vitales”,

“Fui a uno de los CESFAM para verificar la situación y me encontré con que claramente no están los medicamentos que me aseguraron que sí había”

RAYEN POJOMOVSKY
 CONCEJALA DE LA SERENA

sostuvo Álvarez.

El presidente del consejo agregó que desde la corporación municipal les aseguraron que tendrían una solución, siendo enfáticos en afirmar que los usuarios no deberían verse obligados a comprar sus medicamentos con sus propios recursos.

“Van a hacer todo el esfuerzo. Esperemos que se concrete pronto, porque son medicamentos para diabéticos y salud mental que las personas no pueden dejar de tomar”, subrayó.

URGENTE SOLUCIÓN

Por su parte, la concejal, Rayén Pojomovsky aseguró que, a partir

“Se realizaron dos compras ágiles para abastecer pronto de otros medicamentos, y hay otras compras en proceso de licitación debido a los montos involucrados”

ÓSCAR TAPIA
 DIRECTOR DEL DEPARTAMENTO DE SALUD DE LA CORPORACIÓN G.G.V.

de las denuncias de usuarios de la salud primaria, solicitó información sobre la falta de medicamentos en los CESFAM y CECOSF de la comuna.

“Frente a esto, si bien me dijeron que se están haciendo gestiones y que ya hay algunos convenios que garantizan tener los medicamentos más urgentes y necesarios, el jueves fui a uno de los CESFAM para verificar la situación y me encontré con que claramente no están los medicamentos que me aseguraron que sí había”, denunció.

En ese sentido, Pojomovsky reconoció que la falta de medicamentos en La Serena responde a la deuda

que mantiene la Corporación Gabriel González Videla con los proveedores.

“Creo que es necesario visibilizar esto y ponerle urgencia para garantizar que nuestros vecinos y vecinas tengan los medicamentos que necesitan para mantenerse con vida. Todas las gestiones son importantes y necesarias, especialmente cuando son los mismos vecinos quienes están desesperados”, señaló.

TRABAJANDO EN SOLUCIONES

Por su parte, Óscar Tapia, director del Departamento de Salud de la Corporación Municipal Gabriel González Videla, afirmó que producto de la grave crisis financiera que afecta a la institución, varios proveedores se niegan a venderle insumos y medicamentos.

Sin embargo, Tapia aseguró que se han realizado diversas acciones para reponer los suministros, contando con el apoyo de algunos municipios.

“Esto nos ha permitido, por ejemplo, que llegue el medicamento Losartán a los distintos establecimientos de salud. Además, se realizaron dos compras ágiles para abastecer pronto de otros medicamentos, y hay otras compras en proceso de licitación debido a los montos involucrados, por lo que esperamos resolverlo en los próximos días”, explicó el médico.

Tapia también destacó que la alcaldesa Daniela Norambuena, a 13 días de asumir su cargo, se reunió con la ministra de Salud, Ximena Aguilera, para gestionar el adelantamiento del per cápita en salud. “Todavía estamos a la espera de esa esencial solicitud, lo que nos permitirá ponernos al día con las deudas adquiridas con nuestros funcionarios y proveedores”, añadió.

En ese sentido, el profesional hizo un llamado “a no politizar” este delicado tema de abastecimiento de medicamentos. Por el contrario, solicitó un apoyo transversal de todos los actores políticos para realizar gestiones conjuntas que resuelvan este problema que afecta a los vecinos de la comuna.

“Estamos realizando los esfuerzos correspondientes y agradecemos a las instituciones que nos han colaborado en estos días debido a esta emergencia. No obstante, hacemos un llamado a todas las autoridades de nuestra región y a nivel nacional para que nos apoyen y así superar estas dificultades, producto de las malas decisiones cometidas por administraciones anteriores”, concluyó Óscar Tapia.